
 

République et Canton de Genève 
Département de l'instruction publique, de la formation et de la jeunesse 
Enseignement obligatoire 
Etablissement primaire Plateau / Petit-Lancy / Tivoli 

  Instances participatives  PLATEAU / PETIT-LANCY / TIVOLI 

Compte rendu No 2 
de la séance du 27 février 2023 

qui s’est tenue en l'aula de l'école du Plateau 
sous la présidence de Monsieur Patrick Lafferma 

  

Présent-e-s: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 Madame Véronique Larequi, responsable des écoles et des restaurants scolaires Ville de Lancy – Service des 
affaires sociales et du logement  

 Madame Rita Sofia, présidente et représentante des parents de l'APE Plateau / Tivoli 

 Madame Josiane Dubois, Maîtresse Adjointe de l’école du Plateau  

 Madame Pascale Sossauer, Maîtresse Adjointe de l'école du Petit-Lancy  

 Madame Martine Di Capua, représentante du corps enseignant de l’école du Plateau 

 Madame Eliane Boesiger, Maîtresse Adjointe de l'école Tivoli  

 Madame Emilie Pollet-Thiollier, enseignante en charge des IPE et représentante du corps enseignant de 
l'école de Tivoli  

 Madame Laurence Bontaz, infirmière SSEJ de l'établissement  

 Monsieur Alexander Faris, vice- président et représentant des parents de l'APE Plateau / Tivoli 

 Monsieur Charly Castandet, représentant de la Fondation Clair Bois 

 Monsieur Denis Perritaz – éducateur en milieu scolaire régulier 
 

 
 
 
 
 
 
 



Excusé-e-s :  
 
 
 
 
 
 
 
 
Prise du PV : 

 

 Madame Laurence Tisma, responsable secteur GIAP école du Petit-Lancy  

 Madame Ana Vienne, responsable secteur GIAP écoles du Plateau et de Tivoli 

 Madame Laura Ferreira, représentante du corps enseignant de l’école Petit-Lancy 

 Madame Estelle Hagberg, co-présidente et représentante de l'APEPL  

 Madame Ivana Progin, co-présidente et représentante de l'APEPL 

 Madame Lucie Vera, enseignante spécialisée 

 Madame Salima Moyard, Maire de la Ville de Lancy 
 

 Madame Sandra Bagnoud Blanc, secrétaire 

  

Ordre du jour Synthèse 

Accueil Monsieur Patrick Lafferma ouvre la séance à 18h00. 

Il souhaite la bienvenue à Monsieur Faris, nouveau vice-président APE Plateau / Tivoli 

Rapide tour de table de présentation des participants 

 

1. Présentation de 
réalisations 
concrètes par les 
délégués des IP 
élèves de l'école 
Tivoli 

 

Parole aux élèves représentant les IP élèves de l'école Tivoli. 
Emilie Pollet-Thiollier présente les délégués de classe qui sont les porte-paroles des volontaires qui ont 
fabriqué des boîtes à lettres à soucis. 
En lien avec le thème de l'année, le "bien vivre ensemble", la boîte à idées a été proposée par plusieurs 
classes. Ces boîtes ont été fabriquées en carton. Une pour chaque classe et une grande pour l'école. Les 
délégués ont travaillé durant deux récréations matinales par semaine. Ces boîtes serviront aux enfants à 
déposer les soucis qu'ils rencontrent avec leurs camarades entre autres. 
Les enseignants pourront ainsi regarder dans la boîte. Cela permet aux enfants plus de discrétion. Si ça 
marche bien, les enfants aimeraient avoir des boîtes à lettres plus solides. Deux délégués par classes de 3P à 
8P ont participé (projet et noms des délégués joints à ce pv). Les petits mots seront lus deux fois par semaine 
avec Monsieur Perritaz, éducateur au sein de l'établissement. L'idée étant de permettre aux enfants de 
communiquer par le biais de plusieurs canaux possibles. Le projet vient de démarrer car les boîtes sont à 
peine terminées. Il nous est précisé que les boîtes sont bien fermées pour éviter des lectures intempestives et 
non-autorisées.  



 
Le directeur demande aux enfants de présenter leur rôle de "délégué" au Conseil d'école :  
Etre choisi par sa classe pour la représenter au Conseil d'école et remonter les idées et demandes des 
camarades. 
Monsieur Lafferma confirme qu'il les a vu à l'œuvre et les félicite pour leur travail. 
Remise par Emilie Pollet-Thiollier d'un certificat de participation citoyenne – signé par le Directeur. 

2. Préparation 
rentrée 2023 

 

 Inscription des futurs 1P centralisée au Plateau vendredi 03 et samedi 04 mars prochain. 

 Les Flyers APE seront distribués directement par les associations, en juin et en août. 

 Une centaine d'élèves attendus pour ces inscriptions.  

 Effectifs stables (pas de nouvelles du deuxième immeuble de Surville). 

 Statu quo au niveau des classes l'an prochain (peut-être une supplémentaire si les ressources sont 
accordées). 

 L'Etablissement reste en l'état; la nouvelle école du Pont Rouge sera rattachée à l'établissement En-
Sauvy. 

 Des chiffres plus précis sur l'organisation des classes seront donnés à la prochaine instance.  

 La séance d'information aux nouveaux parents est fixée au 30 mai à 19h00 à la salle communale PLY 
(GIAP et les APE sont invités). 

 Question de l'APE Plateau / Tivoli :  
Est-il envisageable de demander de conserver une classe avec le même enseignant d'une année à 
l'autre ? 
La réponse de la direction est que cela ça dépend de beaucoup de facteurs et que plus de deux ans 
n'est pas recommandé.  

3. Point de situation 
par école des 
demandes 
d'aménagements 
des préaux (suite 
IPE 8 novembre) 

 

 

 Remerciements à la Commune puisque nos demandes (celles des IP élèves) ont été entendues. 

 Priorité au préau du Plateau en cette fin d'année: 
o Plantation d'arbres et peinture de jeux au sol pendant les vacances de Pâques. L'emplacement 

des jeux sera décidé en accord avec les enseignants. Madame Dubois précise que le foot est 
interdit mais que des buts pourraient quand même être installés pour autres activités comme le 
handball, par exemple. 

o Réalisation d'un terrain omnisports – grillagé et végétalisé - sur la parcelle adjacente avec pose 
d'un espace préau couvert et de jeux 1-4 ans d'ici aux vacances d'été. Séparation éventuelle 
des préaux petits/grands en réflexion. 

o 5 bancs de l'amitié en stock – 2 prévus par école – Question:  



o Quels bancs vont être installés – durant cette année scolaire? Lattes en bois de couleur sur les 
bancs actuels en béton?  

o En ce qui concerne la piste cyclable dangereuse, la Commune nous informe que des contrôles 
ainsi que des panneaux de prévention sont prévus. 

o Des poubelles supplémentaires seront posées dans le préau 
o Cork sur les murs : Il en a été posé au rez-de-chaussée et est à venir dans la salle des maîtres. 

Madame Larequi demande si cela comble les besoins actuels? 
o Madame Dubois demande s'il serait possible de poser des corks dans chaque classe à côté des 

tableaux blancs ainsi que dans les montées des escaliers pour afficher les réglementations. Les 
classes avec fenêtres en angle sont en manque d'espace d'affichage. Il n'y a pas de cork non 
plus dans le bureau de l'éducateur. 

o Il est finalement demandé de rajouter des panneaux Cork dans les couloirs sur chaque étage 
svp. 

o Madame Larequi prend note et informe que la personne en charge se mettra directement en 
rapport avec l'école pour identifier les emplacements et disponibilités.  

o Question de Madame Sofia :  quand seront supprimées les barrières en bois qui encerclent le 
préau car elles sont dangereuses. Il lui est répondu qu'elles seront enlevées quand la 
végétation sera assez développée. 

o Il est mentionné que le local à vélo à destination des enseignants ne se ferme pas 
correctement. 

o Monsieur Lafferma relève que la signalétique aux entrées du préau (totems)n'est toujours pas 
posée. Il faudrait poser deux panneaux. Le service de l'environnement va prendre contact M. 
Lafferma pour la signalétique. 
 

 Petit-Lancy: Parole à Pascale Sossauer MA qui souhaite savoir dans quels délais les demandes 
concernant son école seront prises en considération 
 

o Elle rappelle qu'il y a un nombre élevé d'accidents dus au foot.  Madame Larequi informe que le 
projet d'investissement pour la modification du préau est en discussion. 

o Pascale Sossauer signale qu'il y a beaucoup de courrier qui ne concerne pas l'école qui est 
déposé dans la boîte à lettres et qu'il faudrait indiquer plus clairement le numéro 5 avenue 
Louis-Bertrand (petite enfance). 

o Une demande de cork supplémentaire dans le hall de l'école couloir menant à la salle des 
maîtres est également faite car le panneau actuel est constitué d'un matériau très dur et difficile 
d'utilisation.  



o Pascale Sossauer confirme qu'ils ont reçu les chariots poubelles et constate une nette 
amélioration de la gestion des déchets. Les enfants se coachent entre eux et sont fiers de le 
faire. Monsieur Lafferma informe qu'une représentante de la Mairie de Cologny est venue voir 
afin de reproduire le projet dans leurs écoles. 

o Madame Larequi annonce que le marquage au sol sera fait et que Monsieur Genoud prendra 
contact à cet effet.  
 

 Tivoli: 
 

o Mme Larequi annonce que le parking a trottinette sous le préau couvert supérieur du bloc A 
sera modifié et que des propositions seront faites.  

o La demande d'un terrain multisport hors préau paraît difficile à réaliser prochainement car la 
rénovation est toujours prévue mais pas confirmée. 

o Les bancs de l'amitié ont été posés et la MA en remercie la Commune. 
o Signalement de APE TIV: Il semblerait que les douches dans les vestiaires piscine des filles ne 

fonctionnent pas toutes et qu'il manque de l'eau chaude. 

4. Divers annoncés 
des membres 

 

  RAS 

5. Date de la 
prochaine 
rencontre 

 

Lundi  5 JUIN  2023 – AULA PLATEAU – 18h00 -  

 


